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La medición de la percepción en la calidad de servicio es uno de los escenarios de escucha 
al ciudadano1 establecidos por Mindeporte para el desarrollo de una gestión democrática. 
En este proceso misional los conceptos, percepciones y construcciones ciudadanas se 
convierten en los principales insumos para la planeación participativa, el control social y el 
proceso de mejoramiento continuo de la Entidad.   
En el gráfico 1 se observa el esquema de la gestión democrática, el cual integra los 
escenarios de escucha impulsados desde el proceso de Servicio Integral al Ciudadano.    

Gráfico 1. Esquema de la gestión democrática.   
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fuente: Mindeporte - Secretaria General - Grupo Interno de Trabajo Atención al Ciudadano    

 
El proceso de medición de la percepción de la calidad en el servicio, sigue la metodología 
presentada por el Programa Nacional de Servicio al Ciudadano la cual toma como base los 
lineamientos de la publicación denominada “El Cubo”. En ésta se establece la estrategia 
Dirigida a generar valor en todo el proceso de relacionamiento de las Entidades con los 
diferentes grupos de interés, con el objetivo de lograr relaciones de confianza y mayores 
niveles de lealtad. (PNSC. 2014). 
Las encuestas de medición de la percepción de la calidad del servicio apuntan a cubrir uno 
de los canales de escucha propuestos por El Cubo, el cual se dirige en la aplicación de 

 
1 Lineamientos Técnicos para el diseño, aplicación, gestión y análisis de mediciones de satisfacción en materia de 
Servicio al Ciudadano, al interior de las entidades del Sistema Nacional de Servicio al Ciudadano 
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estudios de percepción general sobre la calidad frente al servicio2. En la metodología 
adoptada para este tipo de estudios se da un cambio de referencia, ya que se sugiere dirigir 
las preguntas a “la calidad percibida” y no a “la satisfacción percibida” por el ciudadano 
frente al servicio. Esto, en la medida que un trámite, servicio o producto, debe cumplir la 
promesa de valor de la Entidad “Derechos” y no necesariamente satisfacer los “gustos” de 
un ciudadano. (PNSC. 2014). Ver gráfico 2.  
 
Gráfico 2: Gráfico de la evaluación de percepción en el servicio.  

 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Fuente: Mindeporte - Secretaria General - Grupo Interno de Trabajo Atención al Ciudadano    

Los componentes de la evaluación de la percepción de la calidad en el servicio se basan 
en el reconocimiento de los derechos como objeto misional de la Entidad y precisa a los 
trámites, servicios y productos como los mecanismos de acceso que tienen los ciudadanos 
para acceder al ejercicio efectivo de sus derechos.  

En este modelo, la comunicación de doble vía entre la Entidad y los ciudadanos es un factor 
indispensable para garantizar el derecho a la participación ciudadana y cada estudio de 
percepción se convierte uno de los canales de escucha para lograr incorporar la opinión de 
los ciudadanos en la cadena de valor de la Entidad.  La adecuada relación con la ciudadana 
debe partir del conocimiento de sus principales características y el reconocimiento de las 
diferencias existentes en cada una de las comunidades, con el fin de garantizar la equidad 
en el ejercicio efectivo de sus derechos. 

 

 

 
2 Quinto punto de escucha establecido en la metodología del El Cubo.  
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El análisis a continuación presentado corresponde al estudio de percepción de la calidad 
en el servicio realizado desde el 2 de junio al 14 julio de 2021 durante la fase final nacional 
y hace parte del proceso de implementación de los canales de escucha habilitados por 
Mindeporte en su gestión democrática.  
 
El estudio estuvo a cargo de la secretaria general a través del Grupo Interno de Trabajo de 
Servicio Integral al Ciudadano. Se realizaron 306 encuestas de las cuales 47 ciudadanos 
pertenecientes a organizaciones deportivas y 259 entre entrenadores, deportistas y jefes 
de misión. 
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 Caracterización de usuarios encuestados 

El proceso de descripción de la población encuestada se convierte en un insumo de gran 
importancia para determinar las principales características, preferencias y opiniones de los 
grupos de interés de la Entidad.  

Tabla 1. Descripción de participantes encuestados por Departamento. 

Departamento % 

Arauca 0,4% 

Bogotá D.C 0,4% 

Bolívar 0,4% 

Boyacá 9,7% 

Caldas 0,4% 

Caquetá 1,5% 

Casanare 1,2% 

Cauca 3,9% 

Cesar 7,3% 

Chocó 2,7% 

Córdoba 3,5% 

Cundinamarca 14,7% 

Huila 5,4% 

La Guajira 1,5% 

Magdalena 1,9% 

Nariño 5,8% 

Norte de Santander 5,8% 

Putumayo 1,5% 

Quindío 3,9% 

Santander 8,5% 

Valle del Cauca 19,3% 

Vichada 0,4% 

Total general 100,0% 

Tabla 2. Descripción de participantes encuestados según el rol de los participantes. 

Rol % 

Deportista 60% 

Entrenador 15% 

Jefe de misión o apoyo a los jefes de misión 10% 

Organización deportiva (Federación, CPC o FECDPC, ) 15% 

Total general 100% 

 
Tabla 3. Descripción de participantes encuestados de acuerdo con el rol de organización 
deportiva

Organización deportiva % 

Federación de Actividades Subacuáticas 9% 

Federación de Ajedrez 2% 

Federación de Atletismo 6% 

Federación de Baloncesto 17% 

Federación de Balonmano 15% 



 

 

Federación de Boxeo 9% 

Federación de Judo 23% 

Federación de Natación 2% 

Federación de Porrismo 2% 

Federación de Taekwondo 11% 

Federación de Tenis de Mesa 4% 

Total general 100% 
 
Tabla 4. Descripción de participantes encuestados de acuerdo con el deporte en el que 
participaron. 
 

Deporte % 

Actividades Subacuáticas 11% 

Ajedrez 10% 

Atletismo 2% 

Baloncesto 10% 

Balonmano 3% 

Boxeo 4% 

Ciclismo 2% 

Esgrima 1% 

Fútbol 3% 

Gimnasia 6% 

Judo 8% 

Levantamiento de Pesas 9% 

Natación 4% 

Patinaje 7% 

Porrismo 7% 

Taekwondo 11% 

Tenis de Campo 2% 

Tenis de Mesa 2% 

Voleibol 0.4% 

(en blanco) 0% 

Total general 100% 

 
Tabla 5. Descripción de los participantes encuestados según la categoría en la que 
participaron.

Categoría % 

Infantil 10% 

Juvenil 80% 

Prejuvenil 10% 

Total general 100% 

Tabla 6. Descripción de los participantes encuestados según si presentan alguna   
discapacidad

Discapacidad % 

Ninguna 99,61% 

Sordo-ceguera 0,39% 

Total general 100% 



 

 

Tabla 6. Descripción de los participantes encuestados según su grupo poblacional 
 

Grupo poblacional % 

Afrodescendiente 12,4% 

Comunidades campesinas 1,2% 

Comunidades negras. 0,4% 

Ninguno 84,6% 

Pueblos Indígenas 1,5% 

Total  100% 

Tabla 7. Descripción de los participantes encuestados según su grupo poblacional

 

Genero % 

Femenino 44% 

Intergenero 0.5% 

Masculino 55% 

(en blanco) 0% 

Total general 100% 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Convocatoria
La evaluación del proceso de convocatoria tiene como objetivo, conocer la percepción de 
los ciudadanos frente a las etapas previas a la realización del evento, enfocados en el 
cumplimiento del proceso de comunicación de doble vía, que debe existir para garantizar la 
transparencia, el acceso a la información y la planeación participativa, elementos 
fundamentales en una gestión democrática.  

A continuación, se presentan los componentes evaluados:  

EVALUACIÓN DERECHO A LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA Y ACCESO A LA 
INFORMACIÓN PÚBLICA 

Gráfico 1. Eficacia estrategia de convocatoria. 

 
 

 
Observaciones 

Evaluación cualitativa componente 
Promedio 89% 

Convocatoria 
 

Se observa una percepción positiva en general del 89% lo que evidencia un 
cumplimiento parcial frente al manejo del proceso de convocatoria y acceso a la 
información pública. Sin embargo, se sugiere para próximos eventos fortalecer las 
estrategias de comunicación y difusión que permita que la mayor población 
potencial tenga la información de los objetivos, etapas y formas de participación esto 
con el objetivo de potenciar el impacto de este programa en todas las poblaciones. 
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Desarrollo del evento 

El desarrollo de los eventos se convierte en uno de los momentos de verdad en el 
ejercicio de los derechos de los ciudadanos, es el espacio en donde se configura la 
experiencia del servicio y donde quedará evidenciado el adecuado proceso de 
planeación y de comunicación con los ciudadanos, usuarios o grupos de interés.  

A continuación, se evalúan aspectos generales sobre el desarrollo de los juegos.  

Gráfico 2.  Pertinencia de los espacios utilizados para de los juegos.   

 

Observaciones 

Evaluación cualitativa componente 
Promedio 88% 

Desarrollo del Evento 

 
Se observa una percepción positiva en general del 88% lo que evidencia un 
cumplimiento parcial frente al manejo del proceso del desarrollo de los juegos. Se 
evidenció una percepción a nivel general aceptable de las salas y la cantidad de 
personal en atención, reportan dificultades con el tiempo en la realización de las 
competencias.  
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Comprometidos Con el Buen Trato
El Buen Trato como enfoque de atención, es una estrategia centrada en el principio 
del trato digno, humanizado y en el compromiso profundo de servir con excelencia 
a todas las personas relacionadas con Mindeporte, es el camino elegido para 
garantizarles a los ciudadanos el efectivo ejercicio de sus derechos con enfoque 
humano.   

A continuación se presentan los resultados sobre la evaluación relacionada 

 
Gráfico 3.  Evaluación sobre el trato digno y humanizado.  

Observaciones 
 

Evaluación cualitativa componente 
Promedio 94% 

Cultura del Buen Trato 
 

En este componente se evidencio una valoración positiva por parte de los 
participantes, sin embargo se hace necesario como práctica institucional recalcar a 
los funcionarios, contratistas y colaboradores de los diversos eventos la importancia 
del buen trato con todas las personas, haciendo énfasis en la definición de 
estrategias que permitan recoger las sugerencias de las personas de manera 
oportuna y de esta manera generar un ambiente de mayor cercanía con los 
ciudadanos o grupos de interés participantes.  
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Actividades Misionales de Mindeporte 
Los contenidos, temáticas abordadas y el componente pedagógico elegido para la 
transmisión de información y construcción de conocimiento es uno de los elementos 
centrales en la evaluación de la percepción de calidad, ya que brindará elementos 
de análisis a los organizadores sobre la pertinencia de los contenidos y si los 
asistentes perciben el cumplimiento del objetivo del proceso de formación.   

A continuación, se evalúan los aspectos relacionados con los contenidos: 
 
Gráfico 4.  Evaluación actividades misionales de los juegos (Deportistas, entrenadores 
jefes de misión). 
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Gráfico 5.  Evaluación actividades misionales de los juegos (organismos deportivos) 
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Evaluación cualitativa componente 
Promedio 93% 
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Se evidencia una percepción de cumplimiento en general. Sin embargo, se 
observan comentarios sobre inconvenientes con el juzgamiento generando un 
impacto negativo en donde se debe buscar más claridad y garantizar la percepción 
de parcialidad y equidad en este proceso. Adicional el proceso de difusión de las 
formas de competencias, estructuras de los tornes debe ser ampliamente 
comunicada, buscando que los deportistas tengan claridad frente a las reglas. Se 
evidencio que el desconocimiento de estos componentes generó la inconformidad 
de muchos deportistas que aducen injusticia en la toma de decisiones por parte de 
la organización 
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ANEXOS 

 
 
1. ¿Qué sugerencias puede aportar para fortalecer este tipo de estrategias generadas por 
el Ministerio del Deporte? 
 
* Los comentarios se presentan tal como han sido escritos por los participantes. 
 

que no sea tan larga  

Estuvo muy bien, mejorar un poquito los tiempos  

Que Dios nos permita regresar a la presencialidad       

CAPACITACIONES 

Que se haga una mejor revisión en el tema de juzgamiento al deportista 

yo propondría un poco mas de agilidad para que esto se pueda desarrollar de una manera mas eficiente  

Empezar un picón amable temprano ejemplo en la mañana 

SE DEBE DIFUNDIR MEJOR LA INSTRUCCION DE LAS PRUEBAS. 

El evento fue demasiado extenso, para que por favor evalúen para los próximos  

Que los resultados los entreguen oficialmente inmediatamente para poder hacer los comunicados,,,,o que se 
coloque en la pagina oficial del mindeporte los mismos para copiarlos 

Una mejor revisión al tema del juzgamiento hacia el deportista  

Considero que debe revisarse mejor la toma de resultados y tomar en cuenta factores mucho mas prioritarios 
que otros, para tomar una buena decisión. 

Creo que por lo qué se vive en este momento por la pandemia, lo virtual es la estrategia más rápida, por lo tanto 
los videos u otra recursos estuvieron bien  

FELICITACIONES POR EL DESARROLLO DE ESTOS JUEGOS VIRTUALES UNICOS EN SU HISTORIA. 
Lástima que la categoría de 9 años no estaba establecida para la participación y los deportes de conjunto se 
debieron realizar pruebas individuales porque justamente la realización de las pruebas eran virtuales. Por lo 

demás una vez mas FELICITACIONES!!! 

En mi opinion me parecio que el evento se realizo de manera acertiva, organizada y las intrucciones eran muy 
claras 

No tengo sugerencias 

Por la pandemia no se puede hacer mucho 

El ministerio debe hacer mas control sobre la organización en las fases municipales y departamentales,  por un 
error administrativo del Inder Santander, no fueron promovidos a la fase nacional varias (3) deportistas y 
tampoco yo como entrenador.lo anterior dejar un sin sabor y deja cosas negativas por decir, una mala decisión 
administrativa puede generar la deserción y desmotivacion de un deportista.  

Mejor organización  

La información de la premiación y reconocimientos sea más clara en el momento de la competencia 

Definitivamente presencial 

Mirar la. Manera de colaborar y mejorar internet o conectividad.  

Más capacitaciones para los deportistas y entrenadores 

Que se tenga en cuenta la dificulta que tienen algunos departamento con  el acceso a internet  

en el hipotético caso de persistir la crisis pandémica optimizar los protocolos de bioseguridad de tal manera que 
estos eventos puedan regresar a la presencialidad 

Ninguna sugerencia al respecto 

1. Adaptación de reglamentos de una forma coherente, es dificil comprender como en un inicio estos estaban 
planteados para que los participantes compitieran en una fase realizando habilidades diferentes si era un 



 

 

enfrentamiento directo, por ejm no se puede evaluar un lanzamiento contra el drible y simplemente prentender 
q las puntuaciones iban a ser parejas. 2. Evitar cambios de reglamentos sobre las fechas de cierre, 24 de febrero 
cambian reglamento para 28 de febrero. 3. Plantear cronogramas realistas. 4. Envio de la información oportuna, 
hay información que se dice se envió a deportistas el 11 de mayo para actualización de videos, pero a los 

encargados de los entes departamentales no se dio a conocer esta información 

Que los departamentos colaboren y participen y den sus uniformes a los deportistas y el reconocimiento a los 
campeones departamentales 

Que sigan así  

No tengo ninguna sugerencia,realizaron una buena organización de los juegos  

que sigan apoyando al cien por ciento el deporte nacional 

Presencial 

QUE SE VUELVA A LAS COMPETENCIAS DE MANERA PRESENCIAL Y MEJORAR LOS INCENTIVOS 
TANTO PARA LOS DEPORTISTAS COMO LOS ENTRENADORES 

Deben tener una comunicación directa con los entrenadores que somos los que tenemos el conocimiento. En 
mi caso nunca me contactaron, solo a mis DEPORTISTAS 

Mayor socialización por parte del ministerio del deporte para la realización de los juegos intercolegiados 
virtuales, ya que muchos deportistas no pudieron participar por qué desconocían que se iban a realizar de una 

forma virtual  

Inconforme con la premiación se debe incentivar más a la juventud  

Incentivar el desarrollo tanto académico como deportivo, brindando becas 

Más apoyo económico para los entrenadores 

Mejorar la premiación de los deportistas  

que se pueda acceder al audio sin ningún inconveniente por que yo no oía nada de lo que se decía era 
intermitente  

ninguna 

avisar con mayor anticipación 

No tengo ninguna sugerencia, me pareció que fue buena la presentación 

Ser más claros 

Atender más eficientemente a las inquietudes. 

ES UNA BUENA MANERA DE REALIZAR ESTAS ACTIVIDADES  

Que rico que fuera presencial, pero todo muy bien       

QUE SE LE ENVÍE POR PARTE DEL MINISTERIO UNA INVITACIÓN O NOTIFICACIÓN POR ESCRITO AL 
DEPORTISTA Y ENTRENADOR DE SU CLASIFICACIÓN A LA FINAL NACIONAL, A SUS CORREOS. 

Den más garantías o apoyo para los elementos utilizados en las pruebas y garantizar un bien Internet para que 
todos tengamos las mismas oportunidades 

Realizar competencias de manera  más frecuente. 

me gustaria mas atencion en el conteo. 

No tengo ningúna 

Seguir apoyandonos como lo estan haciendo 

Que al verificar los videos no se demoren mucho por duraron para verificar los videos 5 meses  

Capacitación  

Que avisen con un tiempo anticipado el ingreso a cada evento virtual. 

Implementarlo en las comunidades alejadas en las fases municipales de la mano del Min de la Tic"s para para 
garantizar la cobertura la cobertura a poblaciones alejadas bien situación especial 

Mayor comunicación. 

que las cosas se hagan un poco mas rapidas 

Realmente no hay ninguna sugerencia y mas bien gracias a la forma en que el ministerio realizo esta 
competencia se logro que varios deportistas participaran. 

Incluir las categorías infantiles en estos procesos  



 

 

todo esta super bien  

poder colaborar con las inquietudes de los deportistas 

Q la persona q graba los videos esté más atenta y deforma oportuna , grabe y suba los videos con las exigencias 
que el ministerio pide  

Realizarlo con transmisiones en vivo 

Que sea más verdor en el Dpto del Magdalena,ya que la liga de gimnasia del Magdalena no cuenta  con 
escenario,implementación y está guardada desde los J Bolivarianos 2017 y tenemos más de de 23 años de 
existencia como Liga. 

hablar un poco mas duro  

incentivar a los colegios a promover y apoyar a los deportistas en este tipo de competencias 

Realizar un mejor barrido en los vídeos tenidos en cuenta para la participación de los deportistas, ya que algunos 
vídeos no fueron evaluados  

Avisar con más tiempo las fechas de presentación de los deportistas 

Seria bueno poder ver todas las competencias.. 

Ser mas exigentes con lo estipulado con respecto a los esquemas por ejemplo en el caso de esta prueba, se 
evidencio que unos no estaban bien realizados 

Orientar acerca del proceso de la fase departamental 

lo hacen bien, pero falta claridad en las oportunidades, poca equidad 

Ninguna por el momento, me siento feliz 

Tener más comunicación con el padre de familia ya que los niños son menores de edad 

que se cumpla con el reglamento adoptado para las pruebas al momento de calificar 

Se deben ampliar los incentivos hacia todos los deportistas que avanzaron a la fase final nacional y no 
únicamente al campeón de cada disciplina y categoría. 

Excelente estrategia ante las dificultades.  

Me parece que su estrategia es muy buena y no se que la pueda mejorar 

Seguir llegando a poblaciones vulnerables de poco acceso 

La verdad está muy buena la gestión  

Que muchas felicitaciones  que una oportunidad más para los de porrista con su partipatificion  virtua 

Las estrategias son buenas, no tengo nada que aportar 

Ps q sigamos haci virtual mientras q se acabe todo esto del covid 

La estrategias esta muy buenas y no hay nada que aportar 

Un poco mas de organización. 

Excelente 

dar mas oportunidades  

Que en mi municipio Barichara, Santander, Colombia se construya  un pista de patinaje para reforzar mis 
habilidades. 

Cuando sea prueba de medidas Se verifiquen porque en la primera prueba Estaban algunas que no cumplían 
se veían perfectamente 

Competencias más seguidas  

Que allá una mejor comunicacion 

Creo que realizar las competencias incluso en la virtualidad ayuda a fomentar el amor por el deporte  

Ninguna sugerencia, por el momento, se ha prestado un buen servicio  

Mejorar la comunicación, para cada fase. 

Falta incentivar mas al deportista y a los entrenadores ya que varios deportes no tiene lo suficiente para competir 
ademas fue muy poco el tiempo para prepararse la premiacion deberia ser a los 3 primeros puestos no 
solamente al primero  

La verdad excelentes trabajo los niños empezaron sus entrenamiento desde q se habló de virtualidad y fue una 
manera y estrategia maravillosa para ocupar el tiempo error 



 

 

Pues hubo muchos problemas con el internet y muchas personas quedaron descalificas, entonces yo sugiero 
que si algún jugador se queda sin internet, haya una revancha. 

tratar de hacer la Reunión informativa una semana antes de la competencia. Dar la posibilidad de que la persona 
no tenga los 2 dispositivos darle tiempo para conseguir lo cual a mi no me dieron. 

momentos de receso y programas de fortalecimiento para la mejor formacion del deportista 

Me parecieron perfectas las competiciones realizadas 

En lo posible si sigue esta modalidad virtual es necesario que tengan máxima difusión en este caso, ya que me 
pareció un poco de mal gusto que me avisaran del evento 2 dias antes y que tenia reunion al dia siguiente lo 
que consideré que los organizadores juegan con el tiempo de la gente y tambien se es necesario capacitar a 
los organizadores del uso de zoom ya que se generaron retrasos grandes en mi disciplina ajedrez por el nulo 
saber de como utilizar las herramientas de zoom. de resto muchas gracias buen torneo, hasta el proximo año. 

por ahora ninguna....estuvo excelente...muchas gracias. 

Que los premios deben ser algo para incentivar a los deportistas a seguir jugando. 

la sugerencias que hago sea un poco mas organizado osea en sentido  que avisen con mas tiempos para estar 
mas preparados para que no nos cogan sin defenda. 

muy oportuno en la epoca la realizacion de los juegos Intercvolegiados, gracias mindeporte y esperemos que 
nunca + haya otra pandemia. 

Desarrollar otros eventos similares además de los presenciales. 

que la información sea enviada con tiempo a todos los deportistas y entrenadores . mayor organización en el 
desarrollo del campeonato y 

Que las actividades se vuelvan a reanudar presenciales, la virtualidad hace todo más complicado 

Los premios para los deportistas fueron muy inferiores a lo relacionado a años anteriores.   

Organizar mejor las competencias de modo que todos los jugadores puedan participar, revisar y utilizar una 
plataforma en la cual no se presenten muchos inconvenientes y tener un poco de flexibilidad a la hora de que 
un jugador les reporte un problema técnico o personal  

Existe una percepcion de que no es facil la comunicacion, va a comenzar el evento los entrenadosre en ajedrez 
no tenemos la información necesaria para responder las preguntas angustiantes que nos hacen nuestros 
deportistas 

no tengo nada que agregar en mi opinion todo fue ejecutado de forma clara y precisa. 

Mayor planeación en la organización del evento y un mejor trato por parte del comite de juzgamiento con los 
deportistas. 

Ojala vuelvan los juegos presenciales 

ninguna 

Que no sean tan estritos con el nombre a la hora de entrar al zoom, ya que dentro de la aplicación me puedo 
cambiar el nombre. Pero en general todo excelente  

Tratar de volver a realizarla presencialmente, cuando sea posible 

Dios permita Y este año se vuelva a la presencialidad la verdad fue muy complejo pero dando gracias a Dios 
salimos adelante muchas gracias por todo  

avisar del torneo con mas fechas de anticipación 

En el deporte del ajedrez hubo mucha inconformidad por la improvisación en la organización. De un día para 
otro ponen a los deportistas a competir sin hacer una previa información con días de anticipación. En cuanto a 
los incentivos a nivel Departamental no se ha sabido nada. Para finalizar sería importante que en el deporte del 
ajedrez se de la oportunidad de participar a los niños en edades desde los 7 años ya que hay muchos que están 
entrenando y ya pueden competir.  

Me parece que el proceso de juzgamiento no es el apropiado o no se diferencian los parámetros de calificación 
de los jueces ya que a simple vista se ve que un deportista es técnicamente superior a los otros y es calificado 
con el puntaje as bajo y no hubo claridad de los jueces  

En épocas de pandemia es bueno hacer estas competencias ya que apoyan el crecimiento de los deportistas, 
aunque presencial es mejor. 

No me gustó esta manera de realizar los juegos supérate ya que no en todos los deportes son aptos para 
realizarse en casa y en solitario, luego en la reunión informativa que hubo para "aclarar dudas" nos dieron 
respuestas a preguntas que teníamos y yo hice una pregunta, y era si los jueces me iban a tomar el tiempo para 



 

 

realizar la parte física (30 segundos por ejercicio) me dijeron que si que los jueces iban a indicar la salida y la 
finalización del mismo, y cuando fui a realizar la presentación no escuché que ningún juez me diera la señal de 
único o la de final en el primer ejercicio lo que creó una confusión en mi y eso recayó en una perdida de tiempo 
haciendo que no pudiera mostrar la presentación completa. Además del puntaje que recibí fue desastroso para 
mí ya que al parecer mío, de mi entrenador y mis compañeros presentes no era justo con lo que merecía. Para 
el deporte de Judo unos juegos supérate virtuales no es óptimo porque no se muestra la escencia que 
caracteriza nuestro deporte que es la parte competitiva de combate.  

La verdad no estoy conforme con este tipo de competencia ya que  los que estamos en en grado 11 la 
esperábamos esperanzados en la beca ya que en mi caso no tengo los recursos para ingresar a una universidad 
y estudiar lo que deseeo y esto me deja muy triste  y en cuanto al arbitraje se deja mucho que pensar cuál es 
la  forma de calificación sería bueno evaluar esa parte .. muchas gracias  

Pues la verdad estoy bastante inconforme con los resultados obtenidos. Me parece que no tuvieron en cuenta 
mucho.  la participacion de los deportistas fue una muy mala evaluación por parte de jueces  no estoy de acuerdo 

con los resultados finales  

Qué haya un delegado que se cumplan los requisitos que se dio còmo reglamento. Y dar un porcentaje mayor 
a la parte tecnica màs qué la física 

Más información y oportuna. En mi caso no fui confirmada como entrenadora y no me llegaron las invitaciones 
oportunamente mucha desinformación. Quede muy inconforme. 

A la hora de presentar mi prueba mi hermano lleveba el tiempo con un cronómetro para hacerlo correctamente 
pero los arbitros dijeron MATÉ antes del tiempo, en total me quitaron 37 segundos que pudieron hacer la 
diferencia en los resultados 

Dar incentivos a los deportistas, sobre todo a los estudiantes de grado 11 que estaban en la esperanza de 
ganarse la beca  

Mal arbitraje  

cordial saludos en mi punto de vista y mi humilde opinion. primero  quiero aportar, sobre el reglamento que no 
fue como muchos pensamos que iva hacer respetado.  segundo la mala vision de los juces  habia mucho por 
corregir ya que algunos no cumplieron las reglas dela participacion de los juegos intercolegiado 2020. en las 
parte delas premiacion  creo que le dan mas premio al colegio que al propio deportista,otra cuestion es sobre 
los chicos que  estan en grado11  por ser su ultimo año  muchos soñaban con la beca ya que algunos no 
contamos con la economia suficiente para pagar la U  por esa razon me esentido  sin ayuda alo que mas 

esperaba  

Las recompensas, este año no dieron casi nada que juzgue el tiempo invertido por parte de las delegaciones  

La mejor opción es presencial  

Las estrategias que el Ministerio de Deporte son muy buenas y eficientes, no tendría más que aportar. Gracias 
por siempre apoyar el deporte. 

Que el personal que se contraté para el juzgamiento sea honesto y ético, que que las reglas las dejen claras 
desde el inicio y no improvisen como lo hicieron. 

Bueno al momento de tomar decisiones se debería tener en cuenta muy bien la calificación y desempeño de 
los deportistas por ejemplo como el desarrollo de cada ejercicio se haya ejecutado de bueno Manero como en 
la reglas del deporte y la dominancia de estos, es decir que los ejercicios se ejecuten correcta mente 

ALGUNAS REGLAS FUERON CAMBIADAS EN EL TRANSCURSO DEL EVENTO, LOS RESULTADOS 
FUERON POCO CONFIABLES, LOS PREMIOS A LOS DEPORTISTAS MUY MALOS SABIENDO QUE LOS 
GASTOS NO FUERON IGUALES QUE SI FUERA PRESENCIAL PERO SI EL ESFUERZO DE LOS 
DEPORTISTAS PADRES DE FAMILIA Y ENTRENADOR. 

Mi sugerencia sería que se le den mayores incentivos a los deportistas 

Fortalecer el acceso a internet de los deportistas ya que muchos no pudieron participar porque no contaban con 
el recurso tecnologico. o busccar estrategias de como hacer que estos deportistas participen.    

Totalmente acertado el proceso , se reflejo compromiso y calidad de trabajo  

realizar de forma presencial  

Mejor juzgamiento, mejor forma de calificación y más claridad frente a cualquier aspecto 

Que le paguen a un delegado para que recoja los datos en persona y no realizar los juegos de manera virtual, 
ya que no saben calificar  



 

 

Independientemente de que otros departqmentos no hayan participado, deberían de haber reazliado la final 
nacional de los deportistas de prejuvenil, ya que los muchachos muchachos realizaron las pruebas y no se 
valoraria el esfuerzo de cada joven no es culpa de los deportistas que otros departamentos no hayan participado.     
muchachos  

MENOR CANTIDAD DE HABILIDADES PARA REALIZAR LA EVALUACION DE LAS COMPETENCIAS  

No tengo nada que decir al respecto, con todo respeto 

esta es importante pero se requiere la prespecialidad  

Jueces de mejor calidad 

no se me ocurre ninguna sugerencia  

La verdad pienso que como lo hicieron está bien y felicitar a la organización por el buen trabajo que se realizó 

Mejorar los incentivos para los estudiantes - deportistas  

La verdad todo me parece adecuado 

Todo estubo perfecto 

De hacer todas las explicaciones necesarias y aclarar todas las dudas surgidas por los competidores 

De que envíen a tiempo los links para que l@s participantes no tengan ningún retraso o inconveniente.  

Motivar e incentivar mas a todos los estudiantes deportistas para q se inscriban y participen en las justas 
deportivas.  

Sería bueno conseguir q los ejercicios q son de velocidad, pudieran ser cronometrados de una manera más 
clara  

Más propaganda  

La comunicación entre la organizadores del evento y los deportistas. 

Al parecer hubo mala información de parte del jefe de misión para el departamento del Putumayo, el entrenador 
asegura que no hubo buena información por lo que fue una debilidad para participar el día de las finales, las 
niñas no se pudieron conectar debido a que el entrenador no tenía la suficiente información.  Aparte de eso 
fuera adecuado buscar una alternativa para los estudiantes que se encontraban enfermos con covid, puesto 

que esto personalmente impidió en mi casa poder realizar los ejercicios correspondientes.  

Mayores incentivos para los deportistas. 

Ayuda en la conectividad 

Que vuelva la presencialidad, para que haya mayor participación de los estudiantes   

Mayor tiempo para la mejorar de habilidades  

La organización en las semifinales se debió realizar por salas  

Un poco más de organización y que la información se reciba con más antelación  

Ninguna la competencia se realizó de una excelente forma 

Pues me pareció muy bien echo todo 

La organización estuvo excelente, muy bien ejecutada la competencia 

que lleguen, los incentivos antes de cada competencia, para seguir motivando los deportistas 

a mi punto de vista todo estaba bien organizado 

Brindar los requerimientos necesarios a todos los participantes para estar en igualdad de condiciones. 

Mejor aplicación del reglamento durante el desarrollo del evento  

MAS OPORTUNIDAD A DEPORTISTA POR LA REGION YA QUE SE LIMITARON POR CUPOS Y ERA UN 
EVENTO VIRTUAL Y QUEDARON POR FUERA DEPORTISTAS BUENOS  

Mejorar los premios  

Que la comunicación sobre eventos sea hecha con anticipación  

Que aumenten los cupos por departamentos, para la participación en la fase nacional. 

Calificar de forma equitativa a todos los competidores  

Motivar más a los deportistas  

que la puntuación se brinden a los deportistas sea juste al desarrollo de la competencia 



 

 

Que no se tenga en cuenta el tipo de Uniforme y el escenario deportivo para las competencias de poomsae y 
asi los deportistas de combate estén en igualdades de condiciones en las competencias de poomsae teniendo 

que en este evento nos costó en presentación el no tener lo antes mencionado 

Se deben escoger jueces imparciales que representen a todas las regiones de Colombia, se debe declarar 
impedidos los que tengan familiares o alumnos de clubes que vayan a evaluar, lo que no ocurrió en este caso 
en la categoría que participe. El trato de los jueces a hacía los atletas y entrenadores es un tema por mejorar 
en el taekwondo que no se debe presentar en los intercolegiados.  Se debe tener cuidado que los cinturones 
avanzados y negros o que compiten en ranking nacional no compitan en principiantes con atletas aficionados 
que realizan la práctica en su colegio,  los invito a verificar los casos de esta índole que se presentaron en esta 
edición  para que no se vuelva a presentar 

Muy buen desempeño 

La verdad ninguna la actividad fue excelente y me parece bien que a pesar de la situación del mundo no pararon 
con el deporte y dar oportunidades a nosotros los deportistas 

Todo está muy bien  

Un mejor organizamiento y avisar con anterioridad para poder uno como deportista poder entrenar y tener un 
mejor desempeño  

IMPORTANTE SEGUIR CON ESTA TAREA ANTE LOS INCONVENIENTES PRESENTADOS POR NO SER 
PRESENCIALES Y FUE UNA ALTERNATIVA 

mejoramiento de incentivos a los deportistas 

Recomiendo más objetividad por parte de jueces a la hora del juzgamiento de ciertos ejercicios que daban más 
ventaja algunos deportistas de acuerdo al ángulo de la cámara o posición del cuerpo, del resto felicitarlos por 
permitir generar estos espacios para el crecimiento deportivo y que estos talentos no se perdieran a raíz de la 
pandemia.  

No hubo coordinacion alguna entre los entes departamentales y el ministerio. fue un desorden la final nacional. 

Como estrategia la actividad de habilidades fue excelente, fue lo que se trabajo en gran parte en el 2020,  seria 
muy importante generar este espacio, ya que permite participar a todas las regiones del país, y a muchos 
alumnos que no alcanzan en las fases presenciales. Es una experiencia que debe continuar. 

Fortalecer incentivos a los deportistas, ya que aunque la edicion 2020 fue virtual, el incentivo y premiación de 
los deportistas fue mínima 

Que los jueces califiquen de manera precisa y correcta a los deportistas mirando la grabación 

LA INFORMACION SOBRE REUNION Y COMPETENCIAS HACERLAS CON MAS TIEMPO DE ANTELACION 
YA QUE FUE MUY ENCIMA Y TRASNCURRIO MUCHO TIEMPO DEBERIAN HABER SIDO EL AÑO 
ANTERIOR 

Si la condición general exigen de nuevo el confinamiento, estas modalidades continúan siendo muy importantes 
para el bienestar común 

Un mejor conteo por medio de los jueces y tener en cuenta los reclamos de parte de los deportistas  

La tabla de puntuación genero confusión en el momento de hacer el video, se hablo de 26 a 30 de 7 puntos, y 
de 30 y más, daba 10 puntos. Como estrategia, se debería seguir haciendo. Se debe mejorar la premiación, 
como motivación y para que haya más participación, se debe como mínimo premiar a los tres primeros, ya que. 

 
 
2. ¿Qué sugerencias podría aportar para mejorar el desempeño del Ministerio del 
Deporte en el marco del desarrollo de la Fase Final de los Juegos Intercolegiados?  
 
* Los comentarios se presentan tal como han sido escritos por los participantes. 

 
 
Felicitaciones 

Tratar de realizarlo más temprano para tener en cuenta tiempos donde se presenten dificultades. Muchas 
gracias excelente trabajo 



 

 

que los jueces de presalida puedan estar en cada habilidad, no solo al inicio. para asi aportar mas a los 
deportistas en el tema de encuadre camara, iluminacion y demas antes de salir a cmpetncias. 

tener un maximo de deportistas ya que el tema virtual es muy lento, se debe hacer una fase eliminatoria y final. 

todo fue excelente  

nada todo muy bien 

Ninguna 

todo excelente  

excelente transmisión 

está todo correcto 

Difundir la transmisión a través de las diferentes redes sociales, así como hacer publicidad sobre el evento, 
permitiendo que las personas en general conozcan las actividades que se llevan a cabo. 

NINGUNA 

Todo salió bien, exepto la convocatoria para la participación 

ninguna, todo exelente 

todo muy bien  

todo salió muy bien 

ninguna 

Mayor comunicación y seguimiento a los Juegos desde las fases municipal y departamental, aunque se entiende 
que la situación del año anterior no fue la mejor para poder realizar ese seguimiento  

Ninguna 

Excelente iniciativa, recomendaría entrevistar a los medallistas apenas son premiados para capturar la emoción 
del momento. Saludos. 

Excelente trabajo en colaborativo para la realización del evento. 

Tener en cuenta a los jueces, como elemento fundamental en el desarrollo de las competencias,, sin ellos la 
competencia no es posible 

Muchas gracias por todo  

todo salió según lo planeado aunque se puede demostrar mucho con los demás departamentos que por 
desconocimiento o interés no pudieron participar.artam 

Disponer de plazos mayores de tiempos para la orientacion y ejecucion de proyectos cobn las federaciones 
previo al inicio de estos. 

La respuesta de parte soporte técnica estuvo muy bien, las respuestas se daban en el momento preciso  

Cambiaria la metodologia de evaluacion a las habilidades e incluir otras destrezas dd manejo de balon 

Darle indumentaria a todos los participantes del evento, en cuanto a organización y árbitros!!  

Excelente grupo de trabajo…  

Crear espacios de crecimiento y aprendizaje entre ministerio y la federación 

No hay sugerencias 

El evento salio bien, fue bien organizado, se desarrollo bien,  

Como primer punto mejorar la planificación y logistica del evento y como segundo punto que la información y 
comunicación sea con tiempo oportuno. 

Agilidad en las entradas de los himnos  

Mayor articulación en las regiones para la preparación de deportistas y entrenadores para la fase final. 

Todo Bien! 

Mejores premios, mayor difusión 

 
 


